

HYGIENEKONZEPT DER SDS (Stand 12.01.2022)

Wir freuen uns, Sie wieder in der Politischen Akademie der Stiftung Demokratie Saarland begrüßen zu dürfen. Angesichts der steigenden Corona-Fallzahlen im Saarland, orientieren sich unsere Veranstaltungen an der 2G-Regelung.

2G-PLUS-REGELUNG

Geimpft

Seit mehr als 14 Tagen vollständiger Impfschutz (2 Impfungen) mit tagesaktuellem Test oder Impfschutz durch Booster-Impfung ohne Test durch einen von der Europäischen Union zugelassenen Impfstoff. Nachzuweisen durch eines der folgenden Dokumente: Impfausweis im Original, Digitaler Impfnachweis in der CovPass-App in der Corona-WarnApp.

Genesen

Innerhalb der letzten sechs Monate an Covid-19 erkrankt und seit mindestens 28 Tagen genesen. Nachzuweisen durch einen entsprechenden PCR-Test-Befund (Positiv innerhalb der letzten sechs Monate, vor mehr als 28 Tagen).

HYGIENE-STANDARDS

Bitte halten Sie die etablierten Hygiene-Standards (regelmäßiges Händewaschen, Desinfektion, Husten- und Niesetikette) ein. Das Tragen einer medizinischen Maske ist verpflichtend.

PERSÖNLICHE DATEN

Zu allen Veranstaltungen muss eine schriftliche Anmeldung erfolgen.

ALLGEMEINE INFORMATIONEN

- **Bitte erkundigen Sie sich ggf. über neue Regelungen** vor Ihrem Besuch in der Stiftung.
- Ein an unsere Heizungsanlage gekoppeltes Belüftungssystem sorgt für einen beständigen Austausch der Raumluft durch Frischluft; die dadurch entstehende geringfügige Geräuschbelastung bitten wir zu entschuldigen.
- Sanitäre Einrichtungen und der Aufzug sollten nur einzeln benutzt werden.
- Handhygienespender stehen überall zur Verfügung, wir bitten darum, diese zu nutzen.
- Bei Tagesveranstaltungen werden die Kontaktflächen und die sanitären Einrichtungen in den Pausen gereinigt und desinfiziert.
- **Bitte bleiben Sie bei Erkältungs- und Grippe-symptomen zu Hause!**

Der Aufenthalt in unseren Räumen ist nur unter Einbehaltung der geltenden Regeln erlaubt.

DIE VERANSTALTER



Stiftung Demokratie Saarland



Arbeitskammer des Saarlandes
beraten.bilden.forschen.



ARBEITNEHMER
GEGEN
RECHTS
EXTREMISMUS

Kulturforum der
Sozialdemokratie Saarland e. V.
Vorsitzender: Dr. Burkhard Jellonnek

Stiftung Demokratie Saarland
Geschäftsführer: Bernd Rauls

Arbeitskammer des Saarlandes
Kampagnenmanager: Dr. Frank Hirsch

Die Veranstaltung findet live im Stiftungsgebäude statt
und wird zeitgleich auf dem
YouTube-Kanal der Stiftung übertragen.

Wegen der Corona-Pandemie
ist eine Anmeldung erforderlich!

Anmeldung bitte an vp@sdsaar.de

Einlass nur mit 2G+
Tragen einer FFP2 Maske während der
Veranstaltung erforderlich!



In Zeiten von Corona:

Wie Fake News, Verschwörungstheorien und Judensterne mit der Aufschrift »Ungeimpft« unsere Gesellschaft herausfordern

10. März 2022 / 18:00 Uhr

Eine Veranstaltung

des Kulturforums der Sozialdemokratie Saarland e. V.,
der Stiftung Demokratie Saarland,
der Arbeitskammer des Saarlandes

DEMOKRATIE IN GEFAHR!

In Zeiten von Corona: Wie Fake News, Verschwörungstheorien und Judensterne mit der Aufschrift »Ungeimpft« unsere Gesellschaft herausfordern

Deutschland, im dritten Corona-Jahr. Weiterhin bestimmt die Pandemie unseren Alltag. Die Diskussion um eine bevorstehende Impfpflicht bewegt unsere Gesellschaft. In vielen Städten und Gemeinden der Bundesrepublik versuchen sich deren Gegner lautstark zu sammeln. Sehr heterogene Gruppierungen treffen sich zu angemeldeten Demonstrationen oder sogenannten Spaziergängen mit und ohne Abstandswahrungen und eine oft nur linkisch wahrgenommene Auflage zum Maskentragen.

Impfgegner mit sehr unterschiedlichen Motiven, treffen auf Rechtspopulisten und Anthroposophen, unter die sich Reichsbürger, gewaltbereite Hooligans, Rechtsextremisten und Identitäre mischen. Daneben Eltern mit kleineren wie größeren Kindern. Und nicht selten politische Botschaften: Menschen, die Judensterne mit Inschriften wie »Ungeimpft« tragen und sich mit den Opfern des Dritten Reiches gleichmachen wollen. Eine Diskussion, die sich im Netz fortsetzt und erschreckende Aussagen provoziert. Man denke an die Hinrichtung eines Tankstellenmitarbeiters in Idar-Oberstein, der auf die Maskenpflicht hinwies, oder der nicht minder grausigen Tat an den beiden aus der Region stammenden Polizisten. Taten, die auf Instagram oder Telegram offenen Applaus und Jubel hervorriefen.

Noch immer können derlei Provokateure darauf hoffen, unbehelligt von Konsequenzen ihre infamen Kommentare verbreiten zu können. Ist unsere Demokratie wehrhaft genug? Verteidigen wir wirklich engagiert unser Grundgesetz? Der immer stärker umsichgreifende Antisemitismus zeigt uns seine böse Fratze! Bei der Saarbrücker Gedenkstunde zum Auschwitz-Gedenktag am 27. Januar empfand sich Ehrengast Charlotte Knobloch von der Münchner Synagogengemeinde an das Jahr 1928 zurückerinnert. Packen jüdische Bürgerinnen und Bürger doch wieder ihre Koffer, wenn sie etwa an die Anschläge auf die Synagoge in Halle, die fremdenfeindlichen Morde in Hanau oder an die Ermordung des Politikers Walter Lübcke denken?

Was können wir tun? Auf unserem Podium sind mit dem Journalisten Ronen Steinke und dergegen Fake News und Verschwörungstheorien im Netz engagiert ankämpfenden Podcasterin Alexa Waschkau zwei profilierte Zeitgenossen, die konkrete Lösungsvorschläge nach Saarbrücken mitbringen.

UNSER PROGRAMM

DEMOKRATIE IN GEFAHR!

In Zeiten von Corona:
Wie Fake News, Verschwörungstheorien und Judensterne mit der Aufschrift »Ungeimpft« unsere Gesellschaft herausfordern

BEGRÜSSUNG

Dr. Burkhard Jellonnek, Kulturforum der Sozialdemokratie Saarland

PODIUMSDISKUSSION

Dr. Ronen Steinke
Jurist und Redakteur
der Süddeutschen Zeitung

Alexa Waschkau
Kulturwissenschaftlerin »Hoaxilla«, (Hamburg)

MODERATION Dörte Grabbert

Sie möchten ... live dabei sein:
Unbedingt anmelden unter:
vp@sdsaar.de

...live im Internet dabei sein:

facebook.com/StiftungDemokratieSaarland

Direkt oder später schauen:
YouTube-Kanal der
Stiftung Demokratie Saarland SDS

Do. 10. März 2022, 18.00 Uhr

Stiftung Demokratie Saarland,
Europaallee 18, 66113 Saarbrücken

DEMOKRATIE IN GEFAHR!

UNSERE GÄSTE

Ronen Steinke

schreibt als Redakteur der Süddeutschen Zeitung zu Rechtspolitik, Sicherheitsbehörden und Extremismus. Der promovierte Jurist ist Autor mehrerer Bücher, darunter »Terror gegen Juden« (2020) und »Vor dem Gesetz sind nicht alle gleich« (2022).

© Alliance Associated Press Markus Schreiber



Seine Biografie über Fritz Bauer wurde preisgekrönt verfilmt und in viele Sprachen übersetzt. Steinke lebt in Berlin.

Alexa Waschkau

M. A. studierte Europäische Ethnologie/Volkskunde und arbeitet als freie Journalistin und Übersetzerin im Bereich der Wissenschaftskommunikation.

© Hoaxilla



Sie beschäftigt sie sich seit über 11 Jahren mit Verschwörungsmuthe und Pseudowissenschaft. Ihr Podcast HOAXILLA (www.hoaxilla.com) erscheint zweimal im Monat und die inzwischen über 300 Episoden und Specials werden mehr als 30.000mal im Monat heruntergeladen.

Moderation:

Dörte Grabbert

Die Pressesprecherin der Arbeitskammer des Saarlandes hat bereits mehrere Ausgaben der Reihe »Demokratie in Gefahr!« moderiert.

© Pasquale D'Angiolillo

